

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año IV.- Número 823

SUSCRIPCIÓN { En la isla al mes pías. . . 1'00
{ Resto de España " . . . 1'25
{ Extranjero " . . . 2'00

Mahón, viernes 9 Julio de 1909

Redacción
Nueva, 27
Teléfono, 3.

Administración
Castillo, 25
Teléfono, 123

Memorandum

Para mañana

Consultorio jurídico gratuito del partido republicano.—Directores don Pedro Bailester, abogado y don Gabriel Orfila, procurador. Consulta todos los días de 8 a 8 de la noche. Domicilio: Círculo Republicano, Nueva 27.

Consultorio de la Gota de Leche.—Director Dr. D. E. Alabern. Consulta los domingos, desde las 10 de la mañana. Plaza del Príncipe n.º 3.

Dispensario de la Liga Antituberculosa.—Rayos X.—Directores los médicos don Antonio Cardona Cardona, don Lorenzo Pons Marqués y D. Bernardo M. Bustamante. Consulta los miércoles y viernes de tres a cuatro de la tarde. Domicilio, Hospital Civil.

Dispensario Oftalmológico Municipal.—Director don Lorenzo Pons Marqués, Médico.—Horas de visita, los lunes, miércoles y viernes de 10 a 11 mañana, Hospital Civil.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda de 9 mañana a 1 tarde. Registro de la propiedad y oficinas de Liquidación del impuesto sobre derechos, de 8 mañana a 2 de la tarde, todos los días no feriados; despacho San Fernando 23.

Giro mutuo.—De nueve y media a doce y media de la tarde, los días laborables; despacho calle Puente Castillo número 10.

Aduana Nacional.—Oficinas abiertas los días laborables de 9 a 1. En los muelles de sol a sol.

Telégrafos.—De sol a sol el Semáforo de Bajoh. De 7 mañana a 9 noche las estaciones de Mahón y Ciudadela. De 7 a 12 mañana y de 3 a 7 tarde la de Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red urbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3, y con las sucursales de Villacarlos, San Luis, San Clemente y Lluçmesanas.

Biblioteca Pública.—Abierta todos los días laborables de nueve mañana a dos tarde.

Museo de Historia Natural y Arte.—Estas instalaciones del Ateneo Científico Literario y Artístico pueden ser visitadas por el público, los domingos de diez a doce mañana, y los jueves por la tarde de 3 a 5.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados, paquetes postales de 9 a 1 tarde.

Automóviles.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior a las 9 horas y treinta minutos de la mañana. Sale para dichos puntos a las dos de la tarde todos los días, excepto los viernes que sale a 12 del día.

Vapor correo.—No hay salida ni entrada.

Santos del día.—San Cristóbal.
Sol.—Sale a las 4 h. 30 m.; pónese a las 7 h. y 18 m.

Luna.—Sale a las 12 h. y 12 m. de la tarde; pónese a las 12 h. y 37 m. de la madrugada.

ALAYOR

Telégrafos.—Días laborables de 8 a 12 mañana y de 3 a 7 tarde. Los domingos y días festivos de 8 a 12 solamente.

Correos.—Horas de entrada y salida del correo: Todos los días menos los viernes. Llega procedente de Mahón a las 14 y 30. Sale para Ciudadela a las 14 y 30. Llega procedente de Ciudadela a las 8 y 50. Sale para Mahón a las 9 y 5. Los viernes sale para Mahón a las 8 y 5 y para Ciudadela a las 12 y 45. Además hay una expedición semanal que sale para Mahón combinada con la llegada del vapor correo de Palma.

Horas de despacho.—Recepción y entrega de paquetes postales valores declarados, objetos asegurados y certificados, los lunes, martes, miércoles, jueves y viernes, de 9 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde; sábados, de 8 a 11 y de 3 a 5; domingo, de 9 a 11. Recogida del buzón del estanco a las 7 y a las 12 y del de la Administración a la llegada del correo.

Cartas en lista.—De 11 a 13 todos los días.

CONTRA EL AUTÓCRATA

Si no fuera para odiado, yo creo que ese pobre zar de Rusia debiera ser compadecido. Mas no merece lástima, ya que en él nos ha dado un momento siquiera un débil desmayo de piedad. Tiene el corazón cruelmente endurecido. No se ha lastimado nunca del dolor y de la miseria de los millones de súbditos que en su Imperio claman justicia ó misericordia. Ni siquiera ha cedido al llanto implorante de la zarina, que se halla á punto de enloquecer. Tampoco ha refrenado su espíritu vengativo los recelos del amor paterno, que presiente á cada instante como pueden volar sus hijos, asediados, amenazados, en una formidable explosión de dinamita.

No; el zar, para mantener su poderío, como si este orgullo tiránico fuese superior á todo humano sentimiento, se complace en los horrores de las matanzas y las carnicerías, en que corra abundantemente la sangre y que deje sus espantosas desolaciones la muerte.

Se ha hablado muchísimo del terrorismo de los nihilistas rusos. Algo han hecho en un supremo ímpetu de desesperación y de rebeldía. Han matado; pero han sabido heroicamente morir. Pero el verdadero terrorismo en Rusia se ejerce desde arriba. Las revelaciones últimas acerca de las monstruosidades realizadas por la policía han escandalizado, indignado y conmovido á toda Europa. Es la barbarie todavía en «foie», la vergüenza de la civilización contemporánea. Se vive en Rusia en un estado de terror, bajo un régimen de inhumanos castigos. Sólo en el miedo se mantiene esa tiranía del Imperio autócrata.

Espanta el cuadro de la Rusia actual que ha publicado el príncipe Kropotkin. Es un cuadro auténtico, formado con los datos oficiales, con hechos citados en la Duma, con estadísticas de los procesos de que han dado cuenta, con licencia de la censura, los periódicos rusos. En el secreto, ¡cuánto más no habrá quedado oculto!

Pues bien; según esas notas oficiales, en los cuatro años últimos más de 70.000 personas, entre hombres y mujeres, han sido condenadas al destierro por delitos políticos. Y ¡qué destierro! Las estepas desoladas de la desierta Siberia. En prisiones ¡qué cárceles! han estado encerradas más de 50.000 víctimas. Y en horca infamante ó fusil los han sido ejecutados más de 4.000 infelices.

Actualmente existen encarcelados, sufriendo condena, más de 181.000 prisioneros por el tremendo delito de querer ser ciudadanos libres, viviendo en un estado de derecho público, como se vive en las demás naciones cultas de la Europa occidental, no todas; porque en ella hay países que, con menos escándalo, pero con idéntica alevosía, se castigan los delitos políticos como en la Rusia salvajemente despótica.

Las prisiones de Kieff, de Moscou, de Persu y de Poltava robanos condenados. Las enfermerías de esas cárceles llenanse de escrofulosos, de tíficos, de tísicos. Y tan admirable es el régimen que muchos de los presos prefieren suicidarse á sufrir las tremendas torturas y los crueles castigos.

Ante ese brutal espectáculo, ¿hay ojos que puedan abrirse sin lágrimas, ni conciencia que pueda dormir tranquila, aun cuando sea en tálamo regio? Parece imposible que haya un corazón de hombre, solamente de hombre, sin investidura de ridícula gracia divina, que pueda consentir que en su nombre se haga penar tanto y se derrame tanta sangre inútilmente. El grito de tantos seres que sufren, grito de deprecación y de cólera, tiene que martillar en el corazón más duro. ¿Qué extraño es que la zarina, corazón de mujer, nacida en otra tierra y bajo otro cielo, esté á punto de enloquecer?

Sólo el zar Nicolás permanece sombríamente insensible á ese doliente clamor de desesperaciones, tormentos y penas que se levanta en la amplia extensión de su Imperio inmenso. Pero le obsesiona la sangre. También le acosa la pesadilla del miedo, como si aun tuviera delante la visión del cuerpo despedazado del gran dúque Sergio volando por los aires, entre el estampido de una explosión, en una plaza de Moscou.

El miedo le aísla, lo encierra. No puede recorrer su reino ni siquiera las calles de su capital, ni casi las galerías de su residencia. Debe ser muy triste esa forzosa soledad entre tantos millones de seres.

Y eso ¿es reinar? Cuando no se vive en el amor y el respeto de los súbditos cuando con ellos no se convive, como los viejos patriarcas, ese reinado es monstruoso y acaba siempre de una manera trágica, espantosamente trágica.

Huyendo ese odio de los suyos, queriendo tal vez respirar un poco lejos de los peligros que le acechan, el zar ha querido dejar su Imperio y venir á visitar Europa. Todos los soberanos han mostrado su complacencia y se disponen á recibir al tirano.

Pero he aquí que los pueblos, levantados en indignación, se disponen á rechazarle violentamente. ¡Tremendo ejemplarizador espectáculo!

En la Cámara italiana se ha levantado Morgasi para decir al Gobierno, á propósito de la imperial visita:

—Yo estoy encargado por los obreros para preveniros que impediremos que desembarque.

No irá el zar á Roma. Ya hace años también, en otro intento, hubo de desistir ante el proyecto de la formidable silba que le preparaban los socialistas.

También los socialistas ingleses se proponen imposibilitar su visita á Londres. Será extraordinaria esa reunión que se ha de celebrar en Gibraltar Square, y en la que tomarán parte los más caracterizados socialis-

tas británicos—Henderson, Keir Hardie y Mac-Donald,—para fijar la actitud con que ha de responder á la visita del zar la clase obrera de Inglaterra.

Y en Francia ya es cosa resuelta que el emperador de Rusia no salte á tierra. La entrevista con Fallières se llevará á cabo en el mar. Ha bastado que los trabajadores de Cherburgo se dispusieran á hacer una formidable manifestación de protesta cuyo alcance bien fácil es de prever.

¿Qué valen alianzas, conpromisos oficiales, cuando el pueblo, la verdadera nación, no responde á ellos?

Si no fuera para odiado, merecería lástima ese pobre zar, errante, trémulo de espanto, saliendo de su país para evitar la pesadilla roja que traduce los odios de su pueblo, y, al querer tocar tierra en otros países, echado violentamente expulsado por algo superior á la fuerza y que es el odio de las muchedumbres, que abrece á los tiranos.

¡Ay! Acaso ese odio que le rechaza le haya salvado en esta ocasión la vida.

ANGEL GUERRA.

LA POLÍTICA MAURISTA

HABLA MONTERO RÍOS

El «Heraldo» publica unas declaraciones de Montero Ríos, ocupándose de los derechos y obligaciones de España con arreglo á las cláusulas del tratado de París, que, como se recordará, fué concertado por aquel ilustre senador, en nombre de España.

La Prensa comenta estas declaraciones, reconociendo la gran trascendencia que encierran, y suponiendo que darán lugar á un debate de mucha resonancia en las Cortes.

Los liberales no podrán rehuir el compromiso en que están de plantear ese debate, toda vez que se atenta á la obra por ellos concertada.

Los liberales tienen por fuerza que depurar las responsabilidades que corresponden al partido conservador por reconocer como nacional la Deuda de las colonias, cuando, conforme á lo acordado en el tratado de París, esto no puede ser, pues en sus cláusulas se especificaba claramente que España sólo respondería de esa Deuda en el caso de insolvencia evidente de Cuba y Filipinas.

Este desacierto en que incurren los conservadores, costará á España mil setecientos millones de pesetas.

El señor Montero Ríos dice que admira á Maura en muchos conceptos; pero como hombre político lo considera funesto al país por la debilidad de su carácter que encubre con simuladas arrogancias, que á lo más sólo sirven para levantar tempestades.

Hace resaltar la falta de sinceridad del Gobierno, siempre pronto á dejar de cumplir las leyes; en cuya aprobación pone tanto empeño, porque su amor propio es tan grande como sus arrogancias.

Alude á los nombramientos de alcaldes en confirmación de su aserto.

Respecto de la tan cacareada descentralización, que es el cebo que ha puesto Maura en su proyecto de régimen local para engañar á las oposiciones, señala

la creación de numerosos cargos, que aumentan el presupuesto y contribuyen a absorber la vida municipal.

Además, esto impide el desenvolvimiento libre de los Municipios, atándolos de un modo indirecto, pero no menos eficaz, a las decisiones del Gobierno central.

—El Gobierno— agrega el señor Montero Ríos— ha cometido tantos desaciertos por la impunidad de que ha gozado.

Por esto, aun sintiendo remordimientos porque nunca le han guñado las situaciones extremas, se colocará en una situación francamente hostil al Gobierno, por estimar que con esos desaciertos compromete los intereses del país y de la monarquía.

Atribuye el estado crítico a que ha llegado la cuestión de Marruecos a la torpeza de los Gobiernos conservadores presididos por Maura, que por medio de sucesivos tratados nos llevarán a una situación de absoluta dependencia respecto de Francia.

Esto hace esperar la conducta que ha seguido hasta ahora, pues ha empeorado los tratados existentes hasta traernos a la triste situación actual.

Desconoce el plan que se propone desarrollar el Gobierno, pero entiende que la misión española en el Riff debe ser de paz, no de guerra.

Las aventuras militares constituirán una insensatez.

El señor Montero Ríos se propone interpelar al Gobierno en cuanto se reanuden las sesiones de Cortes, respecto de los siguientes asuntos:

Política interior en general, administración de justicia, tratado de París y política internacional, especialmente en la parte que atañe a los intereses de España en Marruecos.

LO DE MARRUECOS

En el Riff

Melilla. — Al salir la locomotora de la Compañía francesa, con varios coches, para recoger a los obreros durante el descanso del mediodía, encontró la vía obstruida por una gran barricada de piedras.

Dos moros, armados de fusiles, intimaron a los maquinistas, a que retrocedieran.

Los maquinistas obedecieron.

Los obreros españoles, franceses y moros, al ver que no llegaba el convoy que había de transportarlos a la plaza, se alarmaron.

Dos compañías de las tropas que están en el campamento del Hipódromo, montaron en el tren y éste se puso en marcha nuevamente.

Al percibirse los moros de la llegada de las tropas, huyeron.

La vía quedó desembarazada de estorbos.

El resto del día pasó sin novedad.

Los peligrosos

Tánger. — En la última jornada los imperiales sufrieron enormes bajas, pues los rebeldes no les dieron cuartel, aduchillando a cuantos cogían.

Los trofeos lúgubres fueron enviados al Roghi, quien como consecuencia de esta acción, se adelantó hasta seis horas de Fez.

En el centro de la tribu de Hiato está sitiado Mohamed El Serghi, en su alcazaba con parte de la mehallá que fue batida por dicha tribu.

Ha pedido refuerzos a Fez, pero el Maghzen no le ha contestado, entre otras razones porque no tiene soldados que enviarle, toda vez que dispone sólo de unos cuantos cientos y estos no muy seguros en cuanto a su fidelidad.

La población de Sefrú sigue sitiada por los rebeldes.

Estos han intimado al Gobernador que les entregue la ciudadela.

El Gobernador ha pedido refuerzos también al Maghzen, advirtiéndole que las pocas fuerzas de que dispone no le permiten luchar con ventaja contra sus adversarios que son mucho más numerosos.

El Magzen no se atreve a dividir el caso contingente de que dispone, temiendo una nueva derrota de la mehallá, lo cual traería consecuencias irremediables en el espíritu de las tropas y dejaría además a Fez expuesto a un golpe de mano.

Sefrú queda sin recursos de ninguna clase.

El maghzen ha enviado correos al comandante de las fuerzas que acampán en Benimittir, ordenándole que regrese con urgencia a Fez.

El jefe de dichas fuerzas ha advertido al sultán el peligro de ese regreso, que daría lugar a una ofensiva brutal por parte de la tribu de Benimittir.

Trabajos del Roghi

Melilla. — Los partidarios del Roghi aprovechan la resonancia que han tenido sus victorias para atraerse a las tribus indecisas.

El caid Benchellán se encuentra en la cábila de Benibuyasen reclutando hombres.

Lo mismo hace Kamerit, personaje influyente de las cabilas de Beniburriaga.

La causa del Pretendiente gana terreno en todas esas cabilas, a las cuales ha enviado aquel diferentes cartas relatando sus victorias sobre las tropas del sultán.

Refuerzos

Melilla. — Una compañía, al mando del capitán Ochoa, ha marchado a la Restinga a reforzar la columna que manda el general Del Real.

Temese que algunos gudayas se opongan al castigo de los culpables.

Al amanecer salió de la Restinga la columna, compuesta de 600 hombres de todas armas, con dirección al territorio de Lahodara.

A mediodía llegaron a este territorio, produciendo gran alarma en los aduantes.

El general Del Real ordenó que se presentaran los culpables, acercándose dos moros voluntariamente.

A los restantes se les detuvo en sus casas, ocupándoles armas, municiones y caballerías de su pertenencia.

Las tropas recorrieron todos los poblados de la sección, apresando a los indígenas desafectos y agitadores, sin resistencia.

Después de la razzia, la tropa vivió en pleno poblado, descansando largo rato.

La compañía de Ochoa avanzó hasta el zoco de Arbá, en previsión de que el general Del Real pudiera necesitar de su fuerza.

Agitación

Melilla. — Aumenta la efervescencia en las tribus inmediatas a esta plaza por la llegada de 700 riffiños procedentes de Argelia.

En el zoco hablaron de apoyar a los perturbadores de Quebdana, poner guardias en el monte Atalayón e impedir a todo trance los trabajos del ferrocarril minero.

El santón de Benibifur celebró una junta con los intransigentes a este efecto, pero se cree que no podrán hacer nada porque carecen de municiones.

Regreso

Melilla. — Ha regresado de la Restinga la columna del general Del Real, trayendo a los moros de la tribu de Eahodara que atentaron contra un policía indígena.

La columna ha empleado catorce horas en la marcha, pues ha acampado durante las horas de calor, toda vez que no había prisa en llegar antes.

Los rebeldes no cumplieron las amenazas de atacar la columna, que fue lo que motivó el envío de la compañía auxiliar a las ordenes del capitán Ochoa.

Los moros presos quedaron sujetos a sumario a bordo del cañonero «General Concha».

VIDA MUNICIPAL

El Ayuntamiento de Reus en sesión pública acordó la transformación del impuesto de Consumos, por la cual se suprimen desde hoy los fieltos de entrada a la población para todas las especies excepto las carnes y pescados frescos, que se cobrarán en el fieltro central, matadero y pescaderías.

Para suplir los rendimientos de Consumos y hacer frente al cupo del Tesoro y a las atenciones municipales, se ha abierto una suscripción con premios y otra popular y patriótica en el vecindario.

Si ambas suscripciones dan buen resultado la medida del Ayuntamiento será provechosísima.

Aprobado por el Ayuntamiento de Madrid en una de sus últimas sesiones un presupuesto extraordinario con cargo a los recursos del ensanche, en breve se empezará la realización de importantes obras.

Los alcaldes de Artá y Capdepera han dado cuenta al señor Gobernador de haber puesto en práctica la circular publicada por esta autoridad referente a la inspección de substancias alimenticias.

El señor Gobernador les contestó haber visto con agrado el cumplimiento de dichas disposiciones y encareciéndoles que perseveren en ellas en bien de la salud de los vecinos.

El público aplaudió con entusiasmo todos los números interpretados por el «Trio Sola», obligando a las artistas a presentarse a escena infinidad de veces.

En resumen, un éxito que, según decimos al principio dará muy buenos rendimientos a la Empresa.

Esta noche habrá sesión permanente con estreno de películas y nuevos bailes y couplets.

Copiamos de la «Revista Balear de Ciencias Médicas», de 30 Junio anterior, «El Gobernador de Barcelona sigue su campaña cada vez más enérgica contra el intrusismo. Ha multado al Alcalde de Copons y a varios frailes por ejercer indebidamente la medicina, y destituido al Subdelegado de medicina de Igualada».

Leemos con satisfacción que el Colegio de Médicos de dicha provincia ha declarado inmoral a un médico por proteger a una curandera.

Si los Gobernantes todos cumplieran con el respectivo deber que les imponen las leyes vigentes, en plazo breve desaparecerían tantos abusos que dificultan y perjudican el nombre de la Ciencia y de sus profesores.

Ascensos en la Guardia civil. — A propuesta del director general de la Guardia civil, ha dictado el ministro de la Guerra una Real orden circular disponiendo que los artículos 22 y 23 del Reglamento para el ascenso de las clases de tropa de dicho Cuerpo, aprobado por Real orden de 16 de Octubre de 1902, se sustituyan redactados en la forma siguiente:

Art. 22. En la guardia que figurando en dichas listas sea objeto de corrección por la falta de embriaguez, estando o no de servicio, será eliminado de ellas, previa propuesta de los coroneles subinspectores al director general. El que contraiga deudas injustificadas, será elimi-

En dicho buque han llegado el Ingeniero mecánico electricista señor Andreu,

hijo de nuestro estimado amigo don Francisco F. Andreu, Gerente de la eléctrica y el capitán del vapor Ciudad de Mahón, don Francisco Riudavets.

Sean bienvenidos.

Custodiados por individuos de la Benemérita han llegado en el vapor de hoy siete corrigendos con destino a la Penitenciaría militar de la Fortaleza de Isabel II.

Con destino a la Comisión Topográfica de esta isla han llegado en el vapor de hoy veinte individuos de dicho cuerpo.

En la última sesión celebrada en Palma por la Comisión Provincial, se dio cuenta de una instancia de don Juan Orfila Pons vecino de esta ciudad en solicitud de que por el Gobernador civil se declare la nulidad del padrón vecinal formado por el Ayuntamiento de aquella ciudad, acordándose informar al Gobernador que a juicio de la comisión debe inhibirse del conocimiento del asunto, sin perjuicio de que el reclamante pueda acudir al Ayuntamiento y en su día enalzada ante la Diputación provincial.

Con lleno completo, a rebosar, efectuó anoche su debut en el «Teatro de Verano» el «Trio Sola», de bailarinas y coupletista.

Con dicho número ha encontrado el empresario señor Nicolás un rico filón a explotar, pues es quizás lo mejor en su género que hemos visto en esta ciudad reuniendo todas las cualidades que son necesarias para dicho trabajo como son gracia, belleza, elegancia y agilidad.

Entre los distintos números que bailaron sobresalió principalmente un *Cancan*.

Se cantaron también algunos couplets que, según dice *El Bien Público* de anoche, han pasado por la censura gubernativa sin que esta notara ningún concepto ofensivo a la moral.

Cronica local

El sacrificio de un ex-Alcalde. — En Villa Carlos fué ayer conducido a su última morada el cadáver de don Luis Teixidor, Alcalde que fué de dicho pueblo hasta el día 30 de Junio último.

Dicho señor venía padeciendo desde hace muchos meses una grave enfermedad que le tenía postradísimo, sin permitirle salir de su casa, por el grave peligro que corría.

Sin tener consideración a tal estado se le obligó el día 1.º del actual a asistir al Consistorio para tomar parte en la elección de cargos, en la que fué elegido para sustituir al señor Teixidor, en el cargo de Alcalde, el concejal don José Vila. Se había apoderado de los ediles monárquicos tal desconfianza, entre sí que no querían perder ni un solo voto en la elección.

Al llegar el señor Teixidor a las Casas Consistoriales sufrió un desmayo, reanimándole a costa de esfuerzos y obligándole a permanecer allí hasta que la sesión hubo terminado.

Después fué conducido nuevamente a su domicilio, sufriendo otro desmayo del que tardó muchas horas en volver.

La pluma se resiste a comentar tales hechos, impropios de hombres que quieren presentarse como cristianos y caritativos.

Solamente pueden llevarlos a cabo aquellos que siguen la máxima de que el fin justifica los medios, aunque estos sean tan repugnantes como los que hemos relatado.

A las siete de la mañana de hoy ha fundeado en nuestro puerto procedente del de Barcelona en viaje directo, el vapor correo *Monte-Toro*.

En dicho buque han llegado el Ingeniero mecánico electricista señor Andreu,

hijo de nuestro estimado amigo don Francisco F. Andreu, Gerente de la eléctrica y el capitán del vapor Ciudad de Mahón, don Francisco Riudavets.

Sean bienvenidos.

Custodiados por individuos de la Benemérita han llegado en el vapor de hoy siete corrigendos con destino a la Penitenciaría militar de la Fortaleza de Isabel II.

Con destino a la Comisión Topográfica de esta isla han llegado en el vapor de hoy veinte individuos de dicho cuerpo.

nadalmente de dichas listas, siem- pre de la comisión que al efecto ha sido nombrada...

En el sargento o cabo que ceta la falta de embriaguez, estando de servicio, quedará postergado...

Observatorio Meteorológico de Mahón. Altitud 43 metros. Observaciones hechas a las 7 de la tarde de ayer y en la mañana de hoy.

Cotización Oficial. Madrid 8, 16'00. 4% anterior... 86'50. 5% amortizable... 101'00.

Semáforo de Bajoli. Mahón 9 de Julio de 1909.

ATENEO POPULAR

Presidencia. Se convoca Junta General ordinaria para el domingo próximo día 11 del corriente...

Jardines de Mahón. Se está organizando una excursión al predio Binigardó del término de Mercadal...

Regalo. Un billete del Banco de España de 25 pesetas, un precioso abanico de plumas con un elegante corsé...

Muebles para vender. Los hay en la calle de San Elías número 23.

Para vender. Lo está una bonita y espaciosa casa nueva construida a la moderna...

Del último correo. Artículo sensacional. Cádiz.—El senador ministerial gaditano don Ramón Carranza Fernández...

El ministro de Estado. Dicen de Lisboa que en el cuartel que tienen los municipales en aquella capital, envenenó el rancho...

El ministro de Estado. El señor Allende Salazar ha viajado a Madrid con objeto de recibir las credenciales de la embajada...

La embajada mora. Barcelona 9, 4'20. Los exámenes en la Academia oficial del árabe instalada en Melilla han sido brillantísimos.

La enseñanza del árabe. Barcelona 9, 5'00. Los exámenes en la Academia oficial del árabe instalada en Melilla han sido brillantísimos.

El regreso del Rey. Dicen de Biarritz que a las once de la mañana el príncipe de Asturias...

El desfalco del Monte. Jerez.—El desfalco descubierto en el Monte de Piedad asciende a medio millón de pesetas...

Acusa al Gobierno de haber entregado a Inglaterra los arsenales del Ferrol y Cartagena, porque aquella nación necesitaba tener una base de operaciones en el Atlántico y el Mediterráneo.

Se ha sacrificado a la Carraca, porque estando tan próximo Gibraltar Inglaterra no la necesitaba para nada.

El artículo ha causado mucha sensación. Las comunicaciones marítimas.

Está acordada la creación de una Comisión, que presidirá el ministro de Fomento, siendo vocales de ella los directores de Agricultura, Obras públicas, Correos y Telégrafos y Navegación...

También propondrá el plan que estime más conveniente para la implantación total en forma progresiva y oportuna en cada caso que requieran las bases especificadas en el cuadro B de dicha ley.

Vapor mercante cañoneado. Haciendo ejercicios los artilleros de Tolón sobre blanco móvil han cañoneado a un vapor mercante que pasaba por aquellas aguas.

El buque cañoneado, que se llama «Juan de Agreves», ha resultado con gravísimas averías. Los proyectiles le han atravesado por tres partes distintas y le han ocasionado daños enormes.

Los tripulantes, por medio de la sirena y de cohetes de señales, pidieron auxilio al puerto. Entonces cesó el cañoneo, y un remolcador condujo el buque averiado hasta el puerto.

Los jefes marítimos del departamento instruyen las oportunas diligencias para depurar responsabilidades. Se asegura que algunos artilleros mientras cañoneaban al vapor, daban señales de inusitada alegría.

Los jefes creen que se trata de individuos embriagados que equivocaron los brulotes. Estos estaban iluminados por los reflectores eléctricos de las baterías.

El desfalco del Monte. Jerez.—El desfalco descubierto en el Monte de Piedad asciende a medio millón de pesetas...

El Colegio de Abogados ha admitido la incorporación de don Francisco Pérez Asensio, que ejercía la acción popular...

Hay mucha expectación por el mitin que se celebrará para protestar contra el abuso de confianza que implica el hecho y pedir que los tribunales ejerzan su misión con la mayor celeridad posible.

En el Ayuntamiento había también sesión extraordinaria para tratar del asunto.

El escenario se cubrió de flores. Se han recibido ininidad de telegramas de adhesión al homenaje, firmados por las figuras del mundo musical.

Entre esos telegramas figuraba uno de Biarritz anunciando que en la villa Navarra propiedad que fué de Sarasate, se celebró una solemne fiesta en honor del ilustre artista...

Estos llevan a Madrid el Stradivarius que Sarasate legó al Conservatorio Nacional. La enseñanza del árabe.

Los exámenes en la Academia oficial del árabe instalada en Melilla han sido brillantísimos. Se examinaron treinta y cinco alumnos, entre paisanos, oficiales y soldados.

Presidió el tribunal el general Del Real. Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

tica, que están adornados con flores y banderas, verificaron las presentaciones oficiales a la Patria.

Después se dirigieron los embajadores al hotel donde les tenían preparadas habitaciones hasta la hora de salida para Madrid en el expreso.

La Compañía del ferrocarril dispuso unos coches especiales para la Embajada.

El Estado Mayor dispuso que una compañía con bandera y música hiciera los honores.

La acogida dispensada a los moros ha resultado cortés. Portugués detenido.

Barcelona 9, 4'25. Ha sido detenido en Madrid el duque Antonio Guzmán de Alburquerque, portugués, acusado de un delito político.

La policía puso en el tren al duque de Albuquerque y lo condujo a la frontera, donde lo entregó a las autoridades portuguesas.

Parece que está reclamado como complicado en el regicidio. Hace cinco días que llegó a Madrid y estaba muy vigilado.

Al detenerse le protestó del procedimiento empleado para ello, sin que se tramitara el expediente de extradición.

El señor Albuquerque pertenece a la carrera diplomática. Es autor de una novela en que se relatan los vicios de la corte de Portugal.

En los centros oficiales, nada se dijo, alegando ignorancia. Los auxiliares de Institutos.

Barcelona 9, 5'35. Se ha reunido el Consejo superior de Instrucción pública, acordando, entre otras cosas, que los catedráticos, auxiliares de Institutos puedan formar parte de los tribunales de exámenes.

En honor de Sarasate. Barcelona 9, 4'50. Dicen de Pamplona que se ha verificado un concierto en el que han tomado parte la orquesta de Santa Cecilia y el Orfeón Pamplonés, el violoncellista Casals y otras celebridades universales.

La orquesta y el Orfeón alcanzaron ovaciones indescriptibles, sobre todo al interpretar algunas obras de Sarasate.

Muchas señoras lloraban emocionadísimas. El escenario se cubrió de flores.

Se han recibido ininidad de telegramas de adhesión al homenaje, firmados por las figuras del mundo musical.

Entre esos telegramas figuraba uno de Biarritz anunciando que en la villa Navarra propiedad que fué de Sarasate, se celebró una solemne fiesta en honor del ilustre artista...

Estos llevan a Madrid el Stradivarius que Sarasate legó al Conservatorio Nacional. La enseñanza del árabe.

Los exámenes en la Academia oficial del árabe instalada en Melilla han sido brillantísimos. Se examinaron treinta y cinco alumnos, entre paisanos, oficiales y soldados.

Presidió el tribunal el general Del Real. Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Elogiarse el celo y actividad del profesorado y la aplicación de los alumnos, a pesar de los obstáculos del servicio, han encendido el entusiasmo estímulo bastante para no abandonar el estudio.

Las cábilas de Mazuzá y Beniscar han celebrado varias reuniones aplaudiendo los anuncios de que serían atacadas por otras próximas.

La mayoría de los reunidos abogaron por continuar al lado de España y pedirle apoyo en el caso de que la agresión anunciada tuviera efecto.

Después de una discusión muy acalorada en que se trataron todos los puntos en pro y en contra se fijaron bien las consecuencias que para las cábilas podía tener una ú otra resolución, los reunidos acordaron no separarse de la amistad de España en ninguna manera.

El regreso del Rey. Dicen de Biarritz que a las once de la mañana el príncipe de Asturias...

Este salió para Madrid en el expreso, sin detenerse en San Sebastián. La deuda de Cuba.

A pesar de las impresiones optimistas de Besada y Allende acerca de la suerte que tendrá la reclamación de España al Gobierno cubano sobre el reconocimiento de la deuda colonial, la Prensa habanera publica una nota oficiosa, como contestación de aquel Gobierno, afirmando que no puede entrar en negociaciones de ese extremo.

La Prensa la comenta sorprendida, esperando que el Gobierno dará explicaciones respecto de este fracaso, después de haber dicho que la reclamación era cosa excelente y razonable.

Hablando de dicha nota oficiosa ha declarado el Sr. Besada que en el fondo es cierta, por cuanto el Gobierno de Cuba se ha negado a aceptar desde luego el pago de la deuda.

Esto no significa que el Gobierno antillano se niegue a admitir las negociaciones que se entablarán con aquel objeto.

Es casi seguro—ha añadido el ministro de Hacienda—que si estas negociaciones no dieran el resultado que se espera, será sometido el asunto a un tribunal arbitral.

Independientemente de esas negociaciones se emprendrán otras para concertar con aquella República un tratado de comercio.

Será posible que estas últimas negociaciones influyan notablemente en el buen éxito de las primeras. Viajes del Rey.

Barcelona 9, 5'50. El día 14 del corriente más tarde saldrá don Alfonso a Santiago de Galicia saliendo después para Bilbao.

El ministro de Estado. Barcelona 9, 6'00. El señor Allende Salazar ha viajado a Madrid con objeto de recibir las credenciales de la embajada...

El ministro de Estado permanecerá en la corte mientras está allí dicha embajada. Municipales envenenados.

Dicen de Lisboa que en el cuartel que tienen los municipales en aquella capital, envenenó el rancho, habiendo varios individuos que están enfermos de bastante gravedad.

Ignórase la forma como ha podido llevarse a cabo el envenenamiento. Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Tipografía Mahón. Castillo 25.—MAHÓN

Caldo Bordelés Casellas

Disuelto en agua forma un preparado cúprico garantizado contra el Mildiu y Black Rot de la viña, la nebrilla del Olivo y del Naranja. Para usarlo nada puede sustituir al vaporizador y pulverizador «Maratori» aparato premiado con 50 medallas de oro, plata, etc. Sirve para líquidos insecticidas, desinfectantes y perfumados, blanquear muros, limpiar de carruajes, etcétera. Adoptado por el Ayuntamiento de París, hospitales, cuarteles, buques, etcétera, etc.

Rapidez, economía, comodidad: Funcionan con aire comprimido, no se ha de bombiar durante el trabajo, con el 50 por ciento de economía de tiempo y líquido que no se pierde, ni ensucia al obrero.

Cápsulas y pastillas de abono comprimido marca Trouffont. Exclusiva para Menorca JUAN MONJO, Cos de Gracia 108. Sucursal Angel 21.

Arboles frutales y de adorno, flores, plantas de salón, procedentes de la acreditada casa que representaba D. Antonio Fornaris y últimamente don Luis Gimier.

Cos 108 y Angel 21.-Mahón

Coches de JAIME PONS (Berruga)

Calle de la Infanta, núm. 9

Servicio entre Mahón y Ciudadela

LUNES.—Salida de Mahón a Ciudadela a las 6 de la mañana.

MARTES.—Salida de Ciudadela a Mahón a las 8 y media de la mañana.

MIERCOLES.—Salida de Mahón a Ciudadela a las 6 de la mañana.

JUEVES.—Salida de Ciudadela a Mahón a las 3 de la tarde.

PRECIOS

De Mahón a Alayor.	Ptas. 0'75	De Mahón a Alayor.	» 0'75
» » » Mercadal.	» 1'50	» Alayor a Mercadal.	» 0'75
» » » Ferrerías.	» 2'25	» Mercadal a Ferrerías.	» 0'75
» » » Ciudadela.	» 3'00	» Ferrerías a Ciudadela.	» 1'00

EL CRONOMETRO!

Relojería de LAZARO PASTOR

Castillo, 2

En este establecimiento se arreglan toda clase de relojes por finos y complicados que sean.

También se componen máquinas de escribir, gramofonos, cajas de música, etc., etc.

Se hacen toda clase de gravados.

Las composuras de relojes se garantizan por un año.

Todo a precios sin competencia.

Castillo, 2.-Mahón

VEDADO

Queda terminantemente prohibido el cazar y transitar sin permiso de su dueño en el predio de Binimaimut y la estancia del mismo nombre.

JUAN CARRERAS.

LA BARCELONESA

Taller de Corsetería a cargo de

MARIA RODAMILANS DE GASSO

Habiendo recibido esta industrial los últimos modelos de corsés, de París y Barcelona, tiene el gusto de ofrecer a su clientela cuantas novedades existen en el ramo, comprometiéndose desde luego a confeccionar los elegantes

Corsé Reina Victoria (último modelo).

Id. forma recta Inglesa (modelo 1908).

Id. forma recta Parisiense (modelo Abril 1909).

Id. forma recta Princesa (modelo Barcelona de 1909).

Id. La Sultana.

Id. forma Cinturón (modelo 1908).

Id. Imperial.

Id. forma elegante.

Id. forma Parisiense.

Id. forma Emperatriz.

Mariposas.

Fajas ventrales, para contener la obesidad y tirantes para evitar la carga de espaldas.

Asimismo puede ofrecer un buen surtido de ligas para corsés forma recta desde UNA PESETA el par.

Deyá, 1.-Mahón

BRITISH ENGINEERING WORKS

BARCELONA

MAQUINARIA EN GENERAL

Tornos revólver y de todas clases.—Máquinas para aserrar hierro y acero en frío y automáticamente.—Máquinas para talar.—Piezas sueltas y accesorios.

Boulton etc. Paul, Ltd.

NORWICH

Constructores de casas económicas con Hormigón comprimido, hierro y madera, resultando de un 15 a 35 por 100 más baratas que de mampostería y ladrillo.

Bombas para riego movidas a mano y con motor de bencina o petróleo.

Para informes en Mahón: MIGUEL JUAN Y CLAR.

ALMACÉN DE MADERAS de Miguel Hernández

Andén de Levante, 30 y 31

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Pino Flandes		Abeto	
	Pesetas		Pesetas
3 por 9 el palmo	0'20	3 por 9 el palmo	0'20
3 por 8	0'28	3 por 8	0'25
2 por 8	0'20	2 1/2 por 8	0'22
1 1/2 por 8	0'15	2 1/2 por 7	0'18
1 1/4 por 8	0'13	2 1/2 por 6	0'16
1 por 8	0'10		
3/4 por 8	0'08	Pino Tea	
3 por 6	0'20	3 por 9 1.ª Extra el palmo	0'44
1 por 6	0'07	3 por 9 corriente	0'40
3 por 4	0'01		

Se encontrará existencia de tablones serrados desde un kilo hasta seis.

ARGENTINO HOTEL DE

Antonio Serra

Abierto recientemente en la

Plaza de la Constitución, número 2.-MERCADAL

Sardinas para pescar

Cristóbal Tomás (Muelle)

VINOS DE Guillermo García

Sótano calle de la Reina.—Esquina calle del Castillo

Vino clarete legítimo de San Luis, el litro.	
» » » » Alicante 14.º, el litro.	Pras. 0'45
» » » » » 12.º, el litro.	» 0'35
» Ranciete clase superior, el litro.	» 0'30
» Moscatel » » el litro.	» 0'55
» Vermuth » » el litro.	» 0'70
Vinagre, el litro.	» 1'00
	» 0'20

VEDADOS

Estancias de Biniaxá

Queda terminantemente prohibido cazar en los terrenos de Biniaxá, habiéndose nombrado dos Guardas Jurados para su vigilancia.

Persianas

fantasía cadenilla y tejidas. Se encargan dando las medidas en la esteriería de LUIS MAS, calle Deyá n.º 5.—Mahón.